# BLPAIS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

VIERNES 2 DE ENERO DE 2015 | Año XL | Número 13.696 | EDICIÓN AMÉRICA



#### Monumento al corrupto caído

Calles y placas en España para políticos imputados



#### Guía de los libros necesarios en 2015

Citas históricas marcan la temática literaria Páginas 30 y 31

## El Dakar, un amor eterno por la arena

Argentina, Chile y Bolivia verán pasar la dura prueba Página 38



# **Dilma Rousseff** hará ajustes "sin perder los derechos"

La presidenta de Brasil plantea un pacto anticorrupción

CARLA JIMÉNEZ **Brasilia** 

Dilma Rousseff, de 67 años, tomó ayer posesión como presidenta de Brasil en su segundo mandado. Rousseff centró su discurso en el giro económico que debe

## El Gobierno de Rajoy envía solo al embajador a la toma de posesión

MIGUEL GONZÁLEZ, Madrid

La representación española ayer en la segunda toma de posesión de la presidenta brasileña, Dilma Rousseff, fue la de menor nivel de las que se han producido en América Latina en años: corrió únicamente a cargo del embajador español en Brasilia, Manuel de La Cámara. Ni el Rey ni el presidente Mariano Rajoy tenían ningún acto previsto en su agenda hasta el

dar su Gobierno, y aseguró que los recortes y ajustes que ha anunciado no chocarán con los progresos sociales, uno de los grandes pilares de su programa electoral. "Vamos a demostrar que se pueden hacer ajustes en la economía sin perder los derechos conquistados, y a derrotar la falsa tesis de que hay conflicto entre ajuste económico y preservación de los avances sociales", aseguró Rousseff. "En mi primer mandato superamos la extrema pobreza. Vivimos la primera generación de brasileños que no sufrieron la tragedia del hambre", añadió. Este giro en la economía está personalizado en el nuevo Ministro de Hacienda, Joaquim Levy, cuyo nombramiento ha levantado muchas críticas incluso en el propio Partido de los Trabajadores.

Rousseff planteó también un pacto anticorrupción, en medio del gran escándalo de sobornos y financiación ilegal de partidos de Petrobras, la petrolera estatal. El dinero desviado y blanqueado puede llegar a los 4.000 millones de dólares. PÁGINAS 2 A 4

EDITORIAL EN LA PÁGINA 24



# Las grandes monedas han caído ante el poder del dólar

Las divisas de Rusia, Argentina y Colombia son las más castigadas

AMANDA MARS, Madrid

Las grandes divisas del mundo palidecen frente al poder del dólar. La moneda estadounidense mostró su robustez en 2014 frente a Europa y Japón, y ante un clima de incerditumbre económica general. El rublo ruso, tras el conflicto de Ucrania, fue el que sufrió el mayor desplome ante el dólar. El peso argentino y el colombiano le siguieron como las monedas más castigadas en los mercados. PÁGINA 20

## La devaluación del bolívar dañará a las empresas españolas

EWALD SCHARFENBERG, Caracas

El Gobierno de Nicolás Maduro ultima una devaluación del bolívar que perjudicará a las empresas extranjeras con inversiones en Venezuela, entre ellas las españolas Telefónica, BBVA y Mapfre. Maduro achacó la crisis al daño por las protestas callejeras y a la "guerra económica" a la que dice que PÁGINA 21

# J.M. GARCÍA-MARGALLO

# "El Estado islámico es una amenaza seria para España"

RICARD GONZÁLEZ, El Cairo

El ministro español de Asuntos Exteriores, García-Margallo, dice que el auge del Estado Islámico es "una auténtica amenaza para la seguridad nacional. El riesgo de contagio por el norte de África es muy serio". PÁGINA 15



# El falso final de la guerra de Afganistán

EE UU deja 11.000 soldados en el país tras declarar el término del combate

MARC BASSETS, Washington

Estados Unidos concluyó el día 31 su misión de combate en Afganistán y desde ayer el objetivo de los 11.000 soldados norteamericanos que quedan en el país es entrenar a las tropas afganas y participar en operaciones contraterroristas. El temor a que una

retirada brusca ofrezca vía libre a los talibanes para tomar Kabul ha obligado a Obama a ralentizar sus planes: la retirada definitiva será en 2016. EE UU cierra en falso la contienda en un país que aún es inestable. El año pasado fallecieron 3.000 civiles afganos, según la ONU, una cifra récord desde 2008. Páginas 8 y 9